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(...) Pois um povo rico,
é um povo que tem o seu 
cofre recheado de Cultura.

Na minha tenra juventude, quando andava de camarim 
em camarim, nos corredores dos teatros, já notava que era aí 
que tudo se passava e falava, nomeadamente a política, que 
sempre foi assunto, mesmo para aqueles que diziam nem 
fazer política. 

Só posso dizer que, no jovem eu, estas impressões deixaram 
uma indelével marca. Olhava para as frisas e via ali sentados, 
Sá Carneiro, Mário Soares, Ramalho Eanes, Jaime Neves, 
Álvaro Cunhal e tantos que só via na televisão. Ali também se 
fazia a história do nosso país.

Era ainda muito jovem quando li o primeiro livro sobre 
política. Foi-me oferecido pela minha avó Laura Alves, no 
Natal de 1980, tinha por nome “O Último Tarzan” do grande 
Augusto Cid. Era um livro que explicava a política da altura, 
que ainda hoje guardo, religiosamente.

Um dia, por volta dos meus 14 anos, alguém me pôs à frente 
livros sem ilustrações: John Maynard Keynes, Maquiavel, 
Max Gallo, entre outros. Disseram-me para ler, e pensar. 

Ler e pensar? Tinha 14 anos, o meu pensamento estava mais 
virado para outras coisas. Mas se era essa a receita para que 
as minhas opiniões fossem levadas a sério pelos adultos, iria 
tentar.

Assim que percebi o que lia, formei opinião sobre o que 
queria para o meu país. Não votava ainda, mas percebia que a 
Social Democracia era o sistema mais democrático e livre de 
todos os outros que se apresentam. E escolhi.

Escolhi - fiz como se diz agora, uma “escolha informada” - em 
consciência. O que fazia ressonância em mim era um sistema 
que procurasse desempenhar um papel significativo na 
consolidação de ideais e na efetivação de políticas de 
promoção da justiça social, igualdade e proteção dos 
direitos individuais. O sistema mais certo para assegurar 
que as preferências dos eleitores sejam representadas de 
maneira eficaz, especialmente em sistemas com diversidade 
de ideologias, partidos e candidatos.

Esta escolha fez de mim o político que sou hoje, e está na base 
de todos os projetos e iniciativas que realizei na Freguesia de 
Santo António e, antes, na pequena Freguesia de São José.

Foi assim que nasceram, por exemplo, o Espaço Júlia ou a 
Mercearia Social Valor Humano. O ideal Social Democrata, 
como o vejo, tem sempre a preocupação de fazer rimar 
Solidariedade com Dignidade.

É desta forma que encaro a Cultura, defendendo a 
consolidação de políticas culturais reais e efetivas em 
Portugal. Revejo-me na importância de uma Cultura para 
todos e com todos, não apenas para as elites. Pois um povo 
rico, é um povo que tem o seu cofre recheado de Cultura.

Vasco Morgado
Presidente da Junta de Freguesia de Santo António - Lisboa

Em Santo António construímos pontes culturais que 
vão desde espetáculos trazidos por embaixadas da nossa 
Freguesia, recitais de Laginha e Burmester, até ao Baile de 
São Valentim. 

E, para mim, também isto é a essência da Social Democracia.

Um social democrata é alguém que tem que ser muitos 
num só: gestor, historiador (sem saber história estamos 
condenados a repetir erros), estadista e filósofo, que tenta 
contemplar o geral e agir no particular. Direto e pragmático, 
mas simultaneamente capaz de ver o abstrato artístico, em 
que a natureza humana e as suas instituições devem sempre 
fazer parte de todas as equações. 

E nunca, por nunca ser, deixar de ter os pés bem assentes na 
terra em todas as funções políticas que exerça.

Por isso, eu Social Democrata me confesso!

Editorial

"
"
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Iniciativas
Cultura

Um exercício de cidadania ativa

No dia 25 de outubro, na Escola Secundária Passos Manuel, 
foi assinado o protocolo do novo projeto “Eu é que sou o 
Presidente da Junta da Freguesia de Santo António (Lisboa)” 
pelo diretor do Agrupamento de Escolas Passos Manuel, 
João Paulo Leonardo e pelo presidente da Freguesia, Vasco 
Morgado. 

Este, é um projeto que tem como objetivo fomentar 
comportamentos de cidadania ativa e de governança 
partilhada, valorizando as opiniões e a tomada de decisão dos 
jovens e as suas perspetivas para o futuro. 

Será um projeto formado pelo “Executivo Jovem” e o 
candidato com maior número de votos será designado o 
“Jovem Presidente”. 

Pretende-se que os jovens tenham um nível 
de participação mais ativa nas políticas que norteiam a sua 
freguesia, conferindo-lhes a possibilidade de assumirem 
um papel de porta-voz desta franja populacional, de serem 
co-responsáveis pela gestão de um orçamento e de criarem 
sinergias para concretizar os projetos que idealizaram.

Queremos dar um contributo essencial para a formação de 
pessoas responsáveis, autónomas, solidárias, que conhecem 
e exercem os seus direitos e deveres em diálogo e no respeito 
pelos outros, com espírito democrático, pluralista, crítico 
e criativo, tendo como referência os valores dos direitos 
humanos.

Os jovens (entre os 12 e os 17 anos) vão elaborar uma lista 
candidata ao Executivo Jovem, que será votada e os seus 
projetos idealizados serão implementados na área geográfica 
da Freguesia com um orçamento próprio. 

Segundo o presidente Vasco Morgado “é desde novos que se 
deve fomentar o gosto pela cidadania e educar pelo exemplo”, 
já que “na política também se fazem coisas muito boas”.

Eu é que sou o 
Presidente da Junta

Inscreve-te
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Iniciativas

A Magia do Circo 
regressa à Freguesia
No dia 10 de dezembro a Freguesia de Santo António 
cumpriu uma vez mais a tradição e levou os seus fregueses e 
trabalhadores ao Circo de Natal do Coliseu dos Recreios.

Uma tarde memorável para todos, mas principalmente 
para as crianças, que assistiram a truques de magia, a 
malabarismo, a acrobatas, trapezistas, palhaços e muitas 
outras atrações.

Às 18h30 a sala – mais um ano cheia - preencheu-se de magia, 
animação e boa disposição. 

Uma tradição que pretendemos repetir por muitos mais anos!

Iniciativas

Cultura



Iniciativas
Cultura

Para celebrar os 10 anos da Freguesia, 
convidámos os nossos fregueses para o 
Concerto de piano com Mário Laginha e 
Pedro Burmester no dia 1 de novembro, 
pelas 21h30, no Cinema São Jorge.

10º Aniversário  
da Freguesia  
de Santo António

Esta, foi uma noite de celebração com a sala cheia de 
convidados, entre eles os Vereadores da Câmara Municipal de 
Lisboa, Diogo Moura e Joana Castro e Almeida e o Presidente 
da Freguesia de Santo António, Vasco Morgado, que referiu 
que “não há nada melhor do que duas estrelas do panorama 
nacional a festejarem connosco”. 

O pianista Pedro Burmester, afirmou também esperar estar à 
altura do compromisso e que “a cultura é sempre aquela que 
aproxima os povos” e Mário Laginha, o seu parceiro, referiu 
que é sempre uma alegria “tocar (...) com quem já toco há 
muitos anos”. 

Esta, foi uma noite com sala cheia onde os aplausos não 
faltaram e que contribuiu para aproximar as pessoas da 
cultura, ao ouvirem artistas nacionais com uma prestação 
inigualável.

Parabéns, Freguesia de Santo António!
Pelas Pessoas, Sempre.

Veja aqui o vídeo  
do Concerto
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Veja aqui o Vídeo  
do Seminário

Iniciativas

1º Seminário  
de Violência Doméstica  
e Políticas Públicas
No dia 24 de novembro realizou-se, no auditório da Tenda 
Parque Mayer, o 1º Seminário de Violência Doméstica e 
Políticas Públicas, organizado pela Freguesia de Santo António, 
um dos parceiros do Espaço Júlia.
 
O Seminário teve como objetivo clarificar a comunidade face 
à problemática da violência doméstica, para que se tenha uma 
visão prática e realista de quem trabalha no terreno.
 
O Espaço JÚLIA – RIAV (Resposta Integrada de Apoio à Vítima) 
é um espaço de intervenção e acompanhamento a vítimas de 
violência doméstica e vítimas particularmente vulneráveis que 
oferece um atendimento especializado, feito por técnicos de 
apoio à vítima da Freguesia de Santo António conjuntamente 
com agentes da Polícia de Segurança Pública (PSP). 

Este espaço resulta de uma cooperação entre a Freguesia 
de Santo António, a 1.ª Divisão Policial do Comando 
Metropolitano de Lisboa - Polícia de Segurança Pública e o 
Centro Hospitalar e Universitário de Lisboa Central com 
vista à sinalização, apoio e encaminhamento de vítimas de 
violência doméstica. Está aberto 24 horas por dia, 365 dias 
por ano, e dispõe de uma casa de transição, que possibilita 
alojamento às vítimas impedidas de voltar a casa por questões 
de segurança.  
 
Os oradores convidados, - entre eles investigadores e 
profissionais da área de Ação Social, responsáveis autárquicos 
e entidades da Polícia de Segurança Pública -, falaram da 
problemática, das soluções e das possíveis medidas de 
prevenção a adotar no âmbito da violência doméstica. Por 
outro lado, foi também convidada uma vítima, “A Menina 
Milagre”, para relatar a sua experiência sobre este que é, 
atualmente, um problema de saúde pública.

Ação Social
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Iniciativas
Ação Social

A Freguesia de Santo António distribuiu, mais um ano, os 
Cabazes de Natal, com o objetivo de apoiar as famílias nesta 
época tão especial. 

Este gesto solidário, que se tornou uma tradição anual, 
contou com diversos apoios, tais como o Agrupamento 
Escolas Marinhais; Ajitama; Antiga Ervanária; Associação 
Avenida da Liberdade; Atalho; Balcão Marquês; 
Bondstone; Colégio Imaginário; D Teresa Barros; 
Fundação Armazenistas; Grupo Turim; Hotel Alegria; 
João Mendes; José Nuno Pimentel; Lavilla Restaurante; 
Leitaria Anunciada; Lotus Forest Lda/Arroz Bom Sucesso; 
Universidade Lusofona; Medicare; Mercearia Santa Cruz; 
Olimel; Olivier; Palladin; Pastelaria Herculano; Pastelaria 
União; Rafiq Hossin; Restaurante Chuchu; Restaurante 
Coradinho; Restaurante Dote; Restaurante Forninho; 
Reticências K Lda; Rodas; Rolanda Costa; Roo's Café Snack 
Bar; Rosa Vidal; Royal Spice; Rui Catalão; Semapa; Sofitel; 
Sofrapa; Sonia Veloza; Soquermar; Sovena; Sr. Ribeiro; 
Tranquilidade; Unimark/Aqui É Fresco; Vinil Lourenço; 
Inspira Hotel e Intermache Vialonga, o que evidenciou a 
solidariedade e a união ainda presentes nos dias de hoje. 

Cabazes de Natal 2023

Ao longo dos anos, a Freguesia de Santo António tem 
consolidado esta tradição como uma parte integrante do seu 
compromisso com a comunidade, destacando a importância 
de ajudar o próximo ao cultivar um ambiente de apoio 
mútuo. 

A gratidão demonstrada por todos foi notável e, para além de 
uma “ajuda extra”, esta iniciativa demonstrou, mais uma vez, 
que juntos, podemos superar os desafios que se apresentam. 

A Freguesia de Santo António encerrou, assim, mais um ano, 
renovando o compromisso de continuar a trabalhar em prol 
do bem estar de todos, promovendo a esperança e a união 
entre todos. 
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Iniciativas

No dia 22 de dezembro levamos os nossos 
fregueses ao Teatro Politeama, para assistir ao 
espetáculo “LAURA – O Musical”, de Filipe La Féria. 

O espetáculo, tão sonhado por La Féria, fala-nos de uma 
história de amor, interpretada por Sissi Martins e Rui 
Andrade, que emociona qualquer um com a maior atriz 
portuguesa de todos os tempos - Laura Alves.

“Rainha dos Palcos”, “A Mulher do Teatro”, “Estrela do 
Espetáculo”.  São alguns dos nomes utilizados para a 
designar. Mas afinal quem foi a atriz homenageada nesta 
peça? 

Laura Alves Magno, nasceu a 8 de setembro de 1921, na Rua 
de São Bento, em Lisboa. Desde tenra idade, se interessou 
pelo palco, estreando-se aos 13 anos com a peça “As Duas 
Garotas de Paris” no Teatro Politeama. 

A partir daí, a sua carreira atinge patamares inigualáveis, 
firmando-se com a comédia "A Rainha do Ferro-Velho".

Num percurso que abraçou cerca de quatrocentos 
espetáculos, Laura transcendeu o tempo, consolidando-se 
como uma das maiores artistas da sua geração.

Laura - O Musical

Hoje, repousa no Cemitério dos Prazeres, mas o seu talento 
não tem medida, deixou uma marca indelével no teatro 
português. 

Este espetáculo, contou com dezasseis bailarinos, uma 
orquestra ao vivo e um leque de novos e grandes atores como: 
João Frizza; Filipe de Albuquerque; Sara Cabeleira; Rúben 
Madureira; Luís Garcia; Paula Sá; Rosa Areia; Jonas Cardoso; 
Élia Gonzalez; Paulo Miguel; Benedita Borges; Maria Gomes; 
Leonor Duque; entre outros. 

A peça começou a ganhar forma quatro anos antes desta 
estreia, mas não foi longe, devido à Pandemia COVID-19 que 
assolou o pais.  

De acordo com os atores, “esta foi uma produção muito 
rigorosa” e “de muita responsabilidade”, já que há personagens 
que “ainda hoje existem”. 

Luís Marques Mendes, também presente neste musical de 
sala cheia, referiu que esta peça está “muito bem recriada”, 
felicitando Filipe La Féria. 

Já o presidente Vasco Morgado, neto de Laura Alves, admitiu 
que este espetáculo o “encheu de orgulho” e que foi "uma 
honra fazer parte desta história”. 

“É um peso ter de responder a esta responsabilidade toda, 
neto do Vasco, neto da Laura. As pessoas que fizeram o teatro 
do séc. XX e que merecem este espetáculo de homenagem, 
feito, imaginado, e amado pelo Filipe Lá Feria.”, acrescentou 
ainda. 

Este foi sem dúvida mais que um espetáculo, uma ode ao 
teatro!

Cultura
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Iniciativas

A Freguesia de Santo António dinamizou os seus serviços 
ao criar um novo Balcão Virtual – um serviço mais simples, 
mais rápido, e mais prático, especialmente para si. 

Através do Balcão Virtual, após o seu registo, é possível 
realizar pedidos de atestados, registo de canídeos e gatídeos, 
renovação de licenças de canídeos e inscrição nas diversas 
atividades da Freguesia. 

Tudo à distância de um clique!

Este, é um serviço com diversos benefícios, como a 
acessibilidade e a redução do tempo de espera. Para além 
disto, há uma maior facilidade de acompanhamento, 
o que melhora a satisfação do cidadão.

Balcão Virtual

Aceda aqui ao Balcão Virtual
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José Amado da Silva

Entrevista

É necessário que cada 
um respeite o outro. 
Cada direito pressupõe 
um dever.

“Há um tempo para tudo na vida, é isto que estou a tentar 
aprender”. Quem nos diz é José Amado da Silva, Reitor da 
Universidade Autónoma de Lisboa “Luís de Camões”. 
Na sua mente e bagagem, carrega um percurso profissional 
de cerca de 51 anos. Para esta entrevista, acolheu-nos no 
seu gabinete. Aqui, vivem pedaços da sua história, que 
atravessam gerações e que interpelam cada um de nós. 

O seu percurso profissional é vasto e longo. Podia 
falar-nos um pouco sobre ele? 

O meu percurso profissional é estranho (Risos). 
Fui para o Instituto Superior Técnico, com dezassete anos. 
Quando acabei o técnico, fui colocado na Junta de Energia 
Nuclear (JEN). Já fui professor em muitas universidades 
em Portugal. Até dei aulas na Feira Popular antiga, ninguém 
acredita. Estive no ISCTE a dar aulas de matemática. 
Entretanto, convidaram-me para ir para a Universidade 
Católica. Mais tarde, fiz vários trabalhos ligados às 
privatizações, durante muitos anos. Cheguei a ser Presidente 
da ANACOM durante seis anos. Mas o meu lugar sempre foi 
nas universidades. E pronto, agora estou aqui. 

O que é que estas experiências lhe trouxeram a nível 
profissional? 

Estas experiências trouxeram-me três coisas muito 
importantes. A noção de que só em conjunto se conseguem 
coisas, que os alunos são a melhor coisa das universidades e 
que é fundamental ter consideração pelos outros. 

Em 2012 assumiu a reitoria da UAL, substituindo 
o Professor Justino Mendes de Almeida. Qual é o 
balanço que faz deste mandato? 

Só posso dizer que quando pensamos que atingimos a 
perfeição, estamos mortos. Enquanto universidade temos 
mudado muita coisa. Pode ser modéstia, mas acho que tenho 
feito o possível. Não o ótimo, porque o ótimo é inimigo do 
bom (Risos). 

A UAL acaba de completar 38 anos. Como perspetiva o 
futuro da mesma?  

Essa é uma pergunta difícil. Não posso responder, sem 
primeiro perceber para onde vai o ensino superior em geral. 
É necessário que cada um respeite o outro. Cada direito 
pressupõe um dever. O fundamentalismo ideológico e 
individualismo são os grandes inimigos da sociedade. Para 
onde vai a universidade hoje? Só conseguirei responder, 
quando se superar isto. 

E como avalia o impacto da UAL na Freguesia de Santo 
António? 

Ora aí está. A Universidade está ao serviço dos mais 
próximos. A Freguesia de Santo António também. Creio que 
esse impacto é imensurável, e acima de tudo que podemos 
contar com esse apoio, sempre.  

“
”
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Novas Paragens de Autocarro 
Já reparou que foram instaladas novas paragens de 
autocarro, na Freguesia de Santo António? 

Estas instalações foram feitas no âmbito do contrato entre a 
Câmara Municipal de Lisboa e a JCDecaux, em que se prevê 
a substituição e exploração de publicidade de cerca de 1.750 
paragens de autocarro na cidade de Lisboa. 

As paragens serão mais abrigadas e confortáveis. 
Tudo para a melhoria do espaço público.

Jota-Joti
No dia 22 de outubro realizou-se a atividade escotista Jota-
Joti, na Estação Nacional da Associação dos Escoteiros de 
Portugal.  

A atividade teve como objetivo a partilha de experiências 
entre os mais de 57 milhões de escoteiros por todo o mundo, 
através de radiofrequência e internet. 

Este ano o Grupo 7 Escoteiros de Portugal, sediado na 
Freguesia de Santo António, e o Grupo 94 propuseram-
se a dinamizar o espaço com talks sobre comunicação e 
catástrofes, dadas por Fernando Azevedo da Unidade Local 
de Proteção Civil da Freguesia. Participaram nesta atividade 
cerca de 440 escoteiros.

Notícias da Freguesia
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Bairro Real - O Festival do 
Príncipe Real
De 4 a 8 de outubro comemoraram-se os 5 dias de Bairro 
Real. 

Visitas guiadas, debates sobre a cidade, workshops, yoga 
matinal, e muitas outras atividades foi o que marcou este 
Festival.

A Freguesia de Santo António foi parceira destes 5 dias de 
bairro feliz, celebrando a riqueza, a proximidade e a sinergia 
entre as pessoas e as instituições, reforçando a identidade do 
bairro do Príncipe Real e pondo-o ao dispor de todos.

Presidente da Freguesia de Santo 
António é homenageado com 
Colar Institucional
O Presidente da Câmara Municipal de Lisboa, Carlos 
Moedas, homenageou, no dia 18 de outubro, com a entrega 
do colar institucional, o Presidente da Freguesia de Santo 
António, Vasco Morgado e todos os presidentes das Freguesia 
de Lisboa, no âmbito dos 10 anos da Reforma Administrativa 
de Lisboa. 

A cerimónia realizou-se no Salão Nobre dos Paços do 
Concelho e a atribuição do colar institucional simboliza a 
entrega e a dedicação por parte de todos os autarcas. 

Notícias da Freguesia
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Oferecendo uma variedade de pratos vegetarianos de 
culinária internacional, o seu menu executivo atrai aqueles 
que trabalham nas proximidades, enquanto os pratos 
vegetarianos são uma tentação para os curiosos paladares.
Se procura uma experiência gastronómica única, "Os 
Tibetanos" é o local ideal. 

Não perca a oportunidade de visitar este espaço tão incrível 
na Freguesia. O horário de funcionamento é de segunda 
a sábado, das 12:00h às 14:45h e das 19:30h às 22:30h, e 
domingo, das 12:00h às 14:45h.

Há mais de quatro décadas, Lisboa 
viu abrir as portas de um templo 
gastronómico que viria a marcar uma 
nova fase da culinária vegetariana, com o 
restaurante "Os Tibetanos". Fundado em 
1978, este restaurante tem sido um ponto 
de encontro para os amantes da cozinha 
saudável e inovadora.

Situado na Rua do Salitre 117, Lisboa, "Os Tibetanos" não 
é apenas um restaurante, mas um local onde os sabores se 
entrelaçam com décadas de história. Com Phuntsok Dolma 
como cozinheira principal e responsável, foi neste espaço que 
se preparou e serviu refeições para o Dalai Lama durante a 
sua visita a Portugal em 2001.

Tradição

Tibetanos

Um paraíso vegetariano com história desde 1978

Veja aqui a entrevista do "Portas 
Abertas do restaurante Tibetanos
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A gastronomia deste espaço não fica atrás, com opções que 
vão desde petiscos irresistíveis até risotos e massas que 
conquistam todos os paladares.

Se procura um local diferente e alegre, não hesite em visitar o 
"Supimpa". Uma promessa: a visita será incrível. O horário de 
funcionamento é de segunda a quinta, das 12:00h às 15:00h 
e das 19:00h às 00:00h. Sextas, das 12:00h às 15:00h e das 
19:00h às 02:00h, e sábado, das 16:00h às 02:00h, encerrado 
aos domingos. 

Localizado na rua de Santa Marta, 
33ª, o "Supimpa" revela-se como o novo 
ponto de encontro para quem busca 
experiências gastronómicas e musicais 
memoráveis. Traduzindo-se como alegria, 
paz e união, este recém-inaugurado 
espaço na Freguesia promete encantar os 
visitantes.

O Supimpa define-se, não é apenas um restaurante, mas 
um espaço diferente para almoçar, jantar ou desfrutar de 
cocktails em um ambiente único. Com uma atmosfera jovem 
e divertida, o estabelecimento oferece variada seleção de 
cocktails, mas também música ao vivo e karaoke para animar 
as noites.

Inovação

Supimpa 

Wine and Food Bar: Um espaço cheio de sabores e música ao vivo

Veja aqui a entrevista 
do "Portas Abertas" do Supimpa
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Leia as Magazines 
no site da Freguesia 

10 anos da Magazine Santo António

Uma Década de História. 
 
Passaram-se 10 anos. Tanto tempo, que parece tempo 
nenhum. Há uma década que narramos o quotidiano da 
Freguesia de Santo António. Nestas páginas, descortinamos a 
nossa história, que é incontornavelmente - a sua. 

Acreditava-se na criação de uma magazine que refletisse o 
real. Esta crença juntou uma equipa dinâmica, conhecedora 
da Freguesia, pronta a trabalhar em prol de Santo António. 
No Editorial do Presidente, Vasco Morgado, este compromisso 
é realçado: “Defendemos medidas concretas, factos reais, 
justiça, verdade para todos. Sabemos das limitações de 
competência a que as Freguesias estão sujeitas, mas também 
sabemos o que agora podemos fazer acontecer nesta nova 
realidade. Nada nos impede de lutar contra o que achamos 
estar mal, lutar por todos, e para que todos tenham a 
igualdade desejada. Foi para isso que a nossa equipa foi eleita! 
É isso que estamos já a fazer!”.

Hoje, passados 10 anos, 
a magazine continua a ser sobre si, para si. 

Quando, Porquê, Como  
Dezembro de 2014. A primeira edição da Magazine Santo 
António era lançada, inspirada nas revistas dos anos 50/60.

A motivação foi a necessidade de marcar a diferença na vida 
dos nossos fregueses, a partir de uma comunicação orientada 
para a comunidade, que permitisse demonstrar a dimensão da 
rede de parceiros e de equipamentos da freguesia, bem como 
mostrar a sua matriz humana e territorial.

Foi assim que se perspetivou esta magazine colecionável, 
de periodicidade trimestral, composta por 28 páginas 
de conteúdo, dividas em secções informativas flexíveis, 
designadamente: Editorial, Entrevista, Noticias da 
Freguesia, Trabalho Feito, Tradição/Inovação, Boas Práticas, 
Brevemente. Elucidativas das obras, eventos, negócios que 
proliferam no seu território, do comércio que a dinamiza, das 
figuras que a habitam e a escolhem para seu lar.
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Desde 2014 foram distribuídas mais 
de 450.000 Magazines e escritas cerca 
de 1.600 notícias. Editadas mais de 
3.000 fotografias e dedicadas mais de 
6.000 horas à criação, edição (texto e 
fotografia) e paginação das magazines.

Sabia que:

A Explorar Horizontes 
Ao celebrarmos uma década de existência, não podemos 
deixar de olhar para todos sítios que visitamos, sempre em 
busca de reportar. 
Dos Açores à Madeira, da imponência da Serra da Estrela às 
vibrantes ruas de Espanha, à eternidade histórica de Roma, e 
a mais de 20 localidades do país. 
Entre as ondas do Atlântico, destacamos a experiência a 
bordo do Navio de Instrução Marinha, o "Creoula", com 
destino a Cádis. Em que não navegamos apenas pelo mar, 
mas pelos corações dos que fizeram desta viagem um 
testemunho inesquecível. 

À medida que continuamos a nossa jornada, renovamos o 
compromisso de explorar, descobrir e partilhar as histórias 
de pessoas e lugares, que tornam esta Freguesia única.

É por si que existimos. Obrigada por nos ler, durante todos 
estes anos. 

Olhamos para trás, com a certeza de que o caminho é para a 
frente. Continuaremos a trabalhar para que Santo António 
seja o que sempre desejámos, o coração da cidade. 

Artigo da Capa

Histórias que marcam
Há 10 anos, que compartilhamos histórias, contadas na 
primeira pessoa. A nossa primeira entrevista foi com 
Leonor Poeiras. Depois desta seguiram-se outras, com 
personalidades que escolheram fazer parte da Freguesia de 
Santo António, tais como: Maria do Céu Guerra; Camané; 
Afonso Pimentel; Ricardo Carriço; Mariama Barbosa; Inês 
Castel-Branco; Dina Félix da Costa; Fernando Mendes; Filipe 
Carvalho; Marina Malhão Pereira; Fátima Lopes; Maria 
Francisca Gama; David Fonseca; Hélder Costa; Sofia Duarte 
Silva; Miguel Melo; Margarida Marinho; entre outros. 
Foram testemunhos que marcaram a Freguesia.
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Trabalho feito
Ação Social

Neste trimestre, o Projeto Farol – Saúde Mental, 
desempenhou um papel vital na promoção do bem-estar 
emocional e mental da população da freguesia, sobretudo 
daqueles com maior fragilidade económica e com 
dificuldades em aceder prontamente ao acompanhamento 
psicológico através do Sistema Nacional de Saúde. 

Durante a época natalícia, caracterizada pela sensibilidade 
das emoções, este serviço revelou-se ainda mais vital. 

No âmbito deste projeto, foram realizadas várias atividades, 
tais como: deslocações a casa de fregueses para realização 
de atendimento psicológico ao domicílio, atendimentos 
individuais (presenciais, on-line, telefónicos) e sessões de 
grupo de estimulação cognitiva no Centro Social Laura 
Alves.  

É inegável a contribuição deste serviço para o bem-estar e 
equilíbrio emocional dos nossos fregueses e saúde coletiva 
dos membros da nossa comunidade. 

No dia 22 de dezembro, o Centro Social Laura Alves acolheu 
os mais novos, para um lanche intergeracional entre os 
utentes do Centro de Dia e as crianças das escolas EB1/JI 
Ducla Soares e EBI1/JI São José. 

Esta foi uma iniciativa conjunta entre a subunidade da Ação 
Social e os programas AAAF/CAF das escolas da freguesia.

Para sinalizar esta visita, os nossos seniores ofereceram 
lembranças de natal e lápis às crianças. A convivência 
decorreu num ambiente descontraído e divertido, em que se 
valorizou a partilha de experiências entre gerações. 

Amizades ImprováveisProjeto Farol: 
Um Projeto com 
continuidade
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Trabalho feitoTrabalho feito

Este ano, a Freguesia organizou a 2ª Edição da Campanha 
“Plantar uma Árvore”, no dia 29 de novembro, em Sintra, 
com o apoio do Grupo MCoutinho. 

A Campanha terminou com a plantação de 200 árvores por 
10 trabalhadores da nossa Freguesia. 

O seu principal objetivo? Incentivar a recolha de papel 
usado, entregue ao Banco Alimentar Contra a Fome para o 
programa "Papel por Alimentos". Por cada 50 kg de papel 
recolhido, foi plantada uma nova árvore. 

A Associação Plantar uma Árvore garante a plantação de 
árvores em áreas protegidas do território nacional com ações 
de voluntariado e projetos ambientais de plantação dentro de 
uma rede nacional de parceiros.

A Freguesia de Santo António convida, portanto, toda a 
população a contribuir para esta nobre causa. A entrega 
de papel usado pode ser feita nas sedes e postos de 
atendimento da Freguesia, incluindo a Sede na Calçada do 
Moinho de Vento, o Polo de Atendimento na Rua Alexandre 
Herculano, o Posto de Limpeza no Mercado do Rato, o 
Centro Social Laura Alves e a Feira Alegria na Praça da 
Alegria.

Para entregas maiores, pode contactar o 218 855 230 e uma 
equipa da Freguesia fará a recolha do papel usado. Com a 
sua colaboração, podemos tornar este projeto ainda mais 
impactante e contribuir para a construção de um futuro mais 
sustentável. 

"No presente trimestre foram lançados os resultados 
do projeto piloto de Recuperação de Resíduos de Limpeza 
Urbana. Este projeto teve gestão pela Associação Eletrão, 
com a parceria da Câmara Municipal de Lisboa, Freguesia 
de Santo António, Freguesia do Parque das Nações e 
colaboração da Lisboa e-nova e SGR Ambiente.

Com o objectivo de caracterizar os resíduos recolhidos nas 
operações de limpeza urbana e avaliação da possibilidade de 
recuperação de embalagens, equipamentos elétricos e pilhas 
a partir destes resíduos demonstrou-se que nas operações 
de varredura manual e papeleiras existem concentrações 
significativas de resíduos recicláveis em quantidades por 
vezes superiores a 50% da massa total.

Durante as duas semanas de recolha em que o projeto esteve 
em implementação, foram recolhidas mais de 10 toneladas 
de resíduos dos quais 53% de papeleiras e 47% de varredura 
manual.

Na triagem destes resíduos foi possível perceber que os 
resíduos de papeleiras apresentam cerca de 80% de materiais 
com potencial para reciclagem, sendo as três maiores 
quantidades o vidro (21.3%), plásticos de uso único (27.2%) e 
papel/cartão (21.5%).

Das 10 toneladas de resíduos recolhidos em Santo António, 
foram processadas 7 toneladas e recuperadas 2.8 toneladas 
o que demonstra um potencial de recuperação interessante, 
em especial nos resíduos de papeleiras, com destaque para 
o vidro e embalagens PET, concluindo-se que a retoma de 
resíduos tenha um potencial de crescimento de 13% na 
retoma de resíduos recicláveis, um número que fundamenta 
a importância da implementação da segregação de resíduos 
da limpeza urbana.

Projeto Piloto Eletrão

Ambiente Urbano e Sustentabilidade

Campanha Plantar 
uma Árvore
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Facebook TiktokInstagram

YoutubeLinkedin X (antigo Twitter)

Veja aqui o Vídeo de Natal

Trabalho feito
Comunicação

Siga-nos 

Siga, Partilhe 

e Identifique

Notícias Bússola Vídeo de Natal 
2023 foi mais um ano onde foram realizadas diversas 
edições do Notícias Bússola, o jornal mensal feito pelos 
jovens do Projeto Bússola que dá a conhecer os principais 
acontecimentos da Freguesia de Santo António. 

Neste noticiário, os jovens “fazem coisas de pessoas adultas 
que antes só podiam ver na televisão”, sendo uma ocupação 
de tempos livres diferente do comum.

Aqui, os jovens-jornalistas-repórteres apresentam as notícias 
frescas da nossa Freguesia. Para além disto, são também 
exploradas algumas curiosidades sobre monumentos 
históricos de Santo António, dando-se também a conhecer 
mais do comércio local. Existe também uma rúbrica dedicada 
ao trabalho das equipas da Freguesia de Santo António. 

Assim, trata-se de um projeto que, para além de manter 
as crianças informadas sobre o que acontece à sua volta, 
também as conecta com a história e com a cultura de Lisboa. 

O Notícias Bússola  continua a mostrar-se como uma fonte 
importante de informação e entretenimento para as crianças 
da nossa Freguesia e pode acompanhar as edições nas nossas 
redes sociais e canal de Youtube. 

“All I Want for Christmas is You” de Mariah Carey, foi a 
música de eleição para o vídeo de natal protagonizado pelos 
trabalhadores da Freguesia de Santo António, de modo a 
celebrar a época festiva da melhor forma, com animação e 
claro, música! 



Cultura

Trabalho feitoTrabalho feito

Espetáculo “BUÉ DA FIXE 
Anos 90" no Parque Mayer

Não é descabido dizer-se que expressões como “dá-me uma 
beca do bollycao”, “não vais sair com essa saia, pois não?” ou 
“primeiro fazes a tropa, depois vais estudar” marcaram os 
anos 90. 

Foi precisamente em torno desta década que surgiu o 
espetáculo "Bué da Fixe Anos 90", que teve lugar no Palco 
Ticketline Parque Mayer, no dia 28 de outubro, pelas 21h30. 

David Cristina, Pedro Alves, Pedro Luzindro e Rita Marrafa 
de Carvalho juntaram-se para partilhar as suas próprias 
histórias da época, protagonizando um espetáculo cheio 
de humor, “de muito mau gosto”, que revelou o melhor - e, 
sobretudo o pior - dos anos 90.

De 31 de outubro a 25 de novembro, o antigo WC do Jardim 
Camilo Castelo Branco acolheu a exposição de Banda 
Desenhada “Seis Histórias Curtas”, de Sofia Neto, da 13h às 
19h. 

A exposição expôs seis narrativas atribuladas, nos limites de 
duas a quatro páginas.  

Neste local, os visitantes disfrutaram de uma peça permeada 
pela estranheza e familiaridade, em que os espaços foram 
preenchidos com compreensão e experimentação. 

“Seis Histórias Curtas” 
de Sofia Neto no antigo WC do 
Jardim Camilo Castelo Branco 

No dia 4 de novembro, pelas 15h30, a Freguesia levou as 
famílias ao musical "Branca de Neve e o Espelho do Mundo", 
no Palco TicketLine Parque Mayer. 

Este espetáculo é uma adaptação do clássico dos Irmãos 
Grimm aos tempos modernos e aborda temas como a 
diversidade, inclusão e o bullying e foi uma viagem repleta 
de humor por um cenário de sonho, com atores, atrizes, e 
bailarinos “de todas as formas e tamanhos”.

O espetáculo está em cena até final de fevereiro.

O Musical Branca de Neve
e o Espelho do Mundo
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Trabalho feito
Cultura

No dia 21 de dezembro, pelas 22h, assistimos ao concerto de 
trompete de João Moreira, no antigo WC do Jardim Camilo 
Castelo Branco. 

O concerto, com composição de Ricardo Almeida, foi “uma 
peça que se apropria do cruzamento entre trompete e 
eletrónica em tempo real para a idealização de um cubículo 
subterrâneo em que as dimensões temporais e espaciais 
se suspendem, desviando-se da perceção convencional da 
superfície terrestre”. 

Nesta noite, o tempo deteve-se realmente, para testemunhar 
João Moreira, figura emblemática do jazz português, que nos 
proporcionou uma experiência cultural única.  

Concerto de trompete 
de João Moreira 

Espetáculo “CLAP CLAP”
A 17 e 18 de novembro, pelas 21h00, o Palco TicketLine 
Parque Mayer recebeu o espetáculo de improviso “Clap Clap”. 

Este espetáculo, levou à cena a desconstrução, oscilando 
entre a peça improvisada e a mente dos atores, que em tempo 
real saíram da personagem para interagir entre si e com o 
público.

Entre o crepitar de palmas, só houve uma certeza – esperar o 
imprevisível. 

O elenco, composto pelos "Improváveis" Gonçalo Sítima, 
Marta Borges, Pedro Borges, e pelo convidado Manuel 
Marques, proporcionou-nos um espetáculo irrepetível, que 
começou em branco e foi-se enchendo de cor, ao desvendar a 
criatividade dos improvisadores. 

Uma peça única, repleta de aventura, “ao 1º take”! Concerto Silva Lining Band 
No dia 10 de novembro, pelas 21h00, os Silva Lining Band 
marcaram presença no Palco Ticketline Parque Mayer, para 
a estreia do álbum “Lisboa”. 

A banda é composta por familiares e amigos, que se juntaram 
para concretizar o sonho de partilhar a paixão pela música 
com o mundo. 

Em palco estiveram mais de 12 músicos e pudemos ouvir 
vários géneros musicais desde o Funk ao Swing Jazz e ao 
Rock.

Foi uma noite inesquecível, sem assentos vazios, num 
ambiente pontuado por boa música e animação.
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De 7 a 30 de dezembro, o antigo WC do Jardim Camilo 
Castelo Branco recebeu a exposição de Banda Desenhada “A 
Caverna de Holcomb”, de Zé Burnay, da 13h às 19h. 

Esta exposição, inserida no ciclo Ilustraboom WC/BD, reuniu 
desenhos baseados nas memórias “ainda muito vívidas” de 
Martin Holcomb. 

Martin, engenheiro de maquinaria industrial inglês, 
alegou ter descoberto uma gruta que albergava a mais 
impressionante arte rupestre já vista. Contudo, quando 
retornou para a revisitar com a família não a voltou a 
encontrar. 

Nesta ocasião, os visitantes exploraram a exposição às 
escuras com o auxílio de uma lanterna de cabeça. 

Exposição “A Caverna 
de Holcomb”

O regresso do rock 
ao Parque Mayer 

Claus - O Irmão do Pai Natal

Os domingos no Parque Mayer foram preenchidos de 
música no mês de outubro, com o regresso do espetáculo 
sensorial para bebés e crianças World Rock Bebé ao Palco 
Ticketline Parque Mayer, pelas 10h e 11h30.  

Nestas manhãs, os bebés e crianças deram os seus primeiros 
passos musicais ao colo dos pais, que puderam sentar-se em 
almofadas no palco, junto aos artistas.

Dos lugares da plateia o público vibrou com a música de 
bandas e artistas como Queen, The Beatles, AC/DC, Bon Jovi 
e Scorpions. 

Cultura

“O mundo está cada vez focado nas tecnologias e cada vez 
menos focado nas relações humanas. É urgente convocarmos 
a Assembleia Natalícia.”
 
Foi desta forma que começou o musical para crianças “Claus”, 
O Irmão do Pai Natal, que teve lugar no Placo Ticketline 
Parque Mayer, no dia 22 e 23 de dezembro, pelas 11h00 e as 
15h00.
 
O espetáculo, que contou com quatro sessões, levou as 
crianças a viajar numa história sobre amizade, repleta de 
aventura e fantasia.
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Desporto

Caminhada Outubro Rosa

No dia 27 de outubro realizou-se a Caminhada Outubro 
Rosa, uma caminhada solidária, para a sensibilização, 
prevenção e diagnóstico do cancro da mama. 

O passeio teve como ponto de partida a nossa biblioteca 
Arquitecto Cosmelli Sant´Anna (BACS), e foi feito pelos três 
jardins emblemáticos da freguesia - Jardim Das Amoreiras, 
Praça da Alegria e Jardim Do Torel. 

Esta caminhada, reuniu muitos participantes, incluindo 
membros das nossas equipas e alguns Fregueses, todos eles 
unidos por uma causa nobre.  

O uso da cor rosa, símbolo internacional da campanha, não 
apenas tornou visível a causa, mas também promoveu a 
importância da solidariedade e do apoio comunitário, o que 
reforçou a ideia de que, juntos, podemos fazer a diferença na 
luta contra o cancro de mama.
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Iniciativas

Este, foi mais um ano de Férias de Natal do 
Projeto Bússola, com diversão garantida e 
um programa cativante, que surpreendeu e 
encantou as nossas crianças.

Férias de Natal De 18 a 29 de dezembro, os mais novos disfrutaram de visitas 
educativas a museus, teatros e cinemas. Participaram 
também em atividades lúdicas e jogos tradicionais. 

O balanço foi positivo e as memórias criadas durante este 
período deixarão, certamente, um legado de momentos felizes 
a todos. 

Desporto
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Iluminar futuros:  
Visão para crianças brilhantes

Férias de Natal AAF E CAF

Natal nas escolas da Freguesia

Numa parceria da Freguesia de Santo António - Lisboa com 
a André Opticas para a promoção de uma visão saudável, 
realizou-se nos dias 10 e 12 de outubro, um rastreio visual 
nas Escolas da Freguesia. Neste âmbito, a André Opticas 
ofereceu óculos e lentes, do seu parceiro ZEISS, às crianças a 
quem foram detetadas necessidades. 

Ao patrocinar o rastreio visual no primeiro ano de 
escolaridade, no âmbito da iniciativa "Iluminar futuros: 
Visão para crianças brilhantes", a André Opticas promove 
a igualdade de oportunidades na educação, ao garantir que 
todas as crianças do 1º ano de escolaridade das escolas da 
Freguesia de Santo António – EB1/JI Luísa Ducla Soares e 
EB1/JI de São José - tenham acesso a cuidados visuais de 
qualidade.

De 18 a 29 de dezembro voltaram a realizar-se as Férias de 
Natal das AAF/CAF, para os alunos das escolas EB1/JI Luísa 
Ducla Soares e São José.
 
Ao todo foram doze dias, com iniciativas distintas, desde 
Ateliers, visitas a Museus e ao Teatro, em que as nossas 
crianças e jovens viveram momentos inesquecíveis.
 
Do plano de atividades destacamos ainda a visita à Vila Natal 
de Sintra, onde os mais novos tiveram a oportunidade de 
escrever e entregar uma carta ao Pai Natal e de participar em 
atividades divertidas, com muito entusiasmo!

No mês de dezembro, o espírito natalício invadiu as escolas 
da Freguesia.
 
A Sala Manoel de Oliveira, no cinema de São Jorge, foi o 
cenário escolhido para a festa de Natal da escola EB1/JI São 
José, enquanto que as celebrações da escola EB1/JI Ducla 
Soares foram feitas no seu auditório.
 
O apoio logístico por parte da subunidade de Educação, foi 
fundamental para o sucesso dos eventos.

No final, foram oferecidos livros como lembrança de Natal 
aos alunos.

Trabalho feito
Educação
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ESPAÇO PÚBLICO:

PROJETO “PEQUENAS REPARAÇÕES” 

ESPAÇOS VERDES 

Este trimestre, o Espaço Público realizou também diversas 
manutenções a nível da sinalização e gradeamento na 
freguesia. Para esse efeito, procedeu-se à manutenção e 
recolocação de sinalização e pilaretes, essenciais para 
garantir a segurança e ordem na via pública, em vários 
arruamentos tais como a Rua Castilho. 

O Espaço Público apoiou também fregueses em situação 
de carência económica, no âmbito do projeto “Pequenas 
Reparações”, em colaboração com a Ação Social. 
Este serviço, sob a alçada do Departamento de Intervenção 
e Manutenção, comtemplou a intervenção em pequenas 
reparações nas habitações, tais como a troca de 
lâmpadas fundidas, a reparação de estores, a pintura de 
paredes, entre outros. Deste modo inovador, a Freguesia 
assegura que os residentes possam recorrer a um serviço 
especializado, que visa melhorar a sua qualidade de vida. 

No âmbito das competências de manutenção dos Espaços 
Verdes foram realizadas várias intervenções na freguesia, 
tendo sido iniciadas as diligências necessárias para a 
execução de trabalhos de poda, limpeza e plantação em 
vários espaços verdes como o Jardim do Torel e Jardins 
Camilo Castelo Branco. 

Estes trabalhos foram executados através de operações como 
a recolha de papeleiras, sopro de folhas, rega de relva, corte 
de sebes e deservagem. 

ESPAÇO PÚBLICO:

Foram realizadas várias intervenções com o intuito da 
manutenção e correção de patologias existentes no Espaço 
Público da Freguesia de Santo António. 

Aqui, foram executados trabalhos de calcetamento em vários 
arruamentos, nomeadamente Rua São Filipe Néry, Travessa 
das Parreiras, Rua da Escola Politécnica, Travessa Fábrica 
dos Pentes, Rua Seara Nova, Rua Rosa Araújo, Largo do 
Rato, Rua das Amoreiras. 

Espaço Público e Espaços Verdes

Trabalho feito
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Este trimestre, a subunidade de Gestão 
de Capital Humano da Freguesia de Santo 
António ofereceu diversas formações aos 
seus trabalhadores, respetivamente: 

• Formação em Suporte Básico de Vida – Desfibrilhação 
Automática Externa

• Formação Balcão Virtual com enfase nos Módulos de 
atividades, Atestados e Canideos 

• Formação Reduzir, Reutilizar e Reciclar dada pela 
subunidade de Ambiente Urbano e Sustentabilidade 

• Formação Fresoft para os trabalhadores da subunidade de 
Gestão Financeira, Contabilidade e Patrimonial 

• Formação Fresoft sobre processamento salarial com enfase 
no subsídio de natal para os trabalhadores da subunidade de 
Gestão de Capital Humano 

• Formações Intranet (Formação em Excel nível inicial) 

• Formação Revisão Extraordinária de Preços nos Bens, 
Serviços e Empreitadas  

A subunidade deu ainda continuação ao seu trabalho no 
projeto “Os Bravos de Santo António”, em que ofereceu 
diversas formações no âmbito de Primeiros Socorros. 

Novas Formações

Trabalho feito
Gestão de Capital Humano



Boas Práticas
A experiência que cada um de nós tira desta freguesia é da responsabilidade de 
todos, seja habitante, visitante ou trabalhador. Assim, num esforço para fornecer 
infraestruturas de qualidade que vão ao encontro das necessidades e espectativas 
dos nossos, a Freguesia de Santo António criou uma nova rubrica: Bons Gestos, Boas 
Práticas, onde sugerimos algumas medidas a adotar no dia a dia para que seja possível 
viver melhor em comunidade.

PROBLEMAS  
NA MINHA RUA

Conheça mais Boas Práticas 
no nosso Site

Espaço Público 
e Espaços Verdes

Licenciamento

Proteção Civil

Ambiente Urbano 
e Sustentabilidade

•Feche sempre a tampa dos equipamentos 
de deposição

• Colocar sempre os resíduos em sacos bem 
fechados antes de colocar nos equipamentos 
de deposição.

• Nos contentores sem sacos, deposite 
sempre o seu lixo dentro de um saco bem 
fechado. Evitará cheiros e necessitará de 
menos lavagens.

•Não deite beatas para o chão, canteiros e 
fontes dos jardins. Os espaços verdes são de 
todos e têm um papel importante para a cidade.

•  Não afixe autocolantes ou cartazes no 
imobiliário urbano. É proibido afixar cartazes no 
espaço público, através de colagem ou de outra 
forma. Cuide do Espaço Público.

•O “Licenciamento Zero” simplifica o 
regime de ocupação do espaço público, 
da afixação e da inscrição de mensagens 
publicitárias de natureza comercial 
e destinou-se a reduzir encargos 
administrativos sobre as empresas. 

No entanto, existe a obrigação de realizar 
uma comunicação prévia e pagar as taxas 
que forem aplicáveis.

Proteja-se do frio 
 
•Mantenha a pele sempre hidratada, 
principalmente mãos, pés, cara e lábios 
para se proteger do frio.

• Coma sopas quentes e beba um chá 
quente. Bebidas quentes são um poderoso 
aliado para se proteger do frio.

• Procure locais abrigados se a temperatura 
diminuir muito ou se houver muito vento.
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38 anos de uma casa autónoma ao serviço 
da comunidade 

Tudo começou há 38 anos, com a extinção da Universidade 
Livre de Lisboa. Era necessário fazer face ao problema dos 
estudantes deslocados, era precisa uma nova universidade. 

Deste quase acaso, nasce a Universidade Autónoma de 
Lisboa “Luís de Camões” (UAL), a universidade privada 
mais antiga do país, fundada a 13 de dezembro de 1935 pela 
Cooperativa de Ensino Universitário (CEU). 

A cooperativa, foi criada no mesmo ano, por um grupo de 
docentes que exerciam funções na Universidade Livre, com o 
propósito de criar novas universidades. 

Mas porquê a inclusão do nome “Luís de Camões”? A 
resposta está intimamente ligada ao palácio que a alberga – o 
Palácio do Conde do Redondo – no coração de Lisboa. 

Ora, voltemos um pouco no tempo. 

O palácio teve a sua construção no século XVII pelo Conde 
Redondo. Em 1686 a propriedade passou para o domínio 
da Coroa, e mais tarde, em 1693, para a posse de D. Manuel 
Coutinho. 

Durante décadas, este palácio, propriedade da Cooperativa 
de Ensino Universitário, foi casa de diversos membros da 
nobreza como: D. Catarina de Bragança de Inglaterra e os 
Coutinhos. Camões haveria de dedicar “O Magriço”, parte 
do canto VI d’Os Lusíadas, que integra o episódio histórico 
“Os Doze de Inglaterra”, a D. Álvaro Gonçalves Coutinho. 
Reconhecendo a sua valentia e feitos heróicos. 
Daí o poeta ser patrono da universidade. 

Como instituição de ensino superior, a UAL tem como 
objetivo a qualificação e formação de alto nível do seu corpo 
estudantil. Ao longo dos anos, foram muitos os que passaram 
por esta instituição, que preza o enriquecimento humano e 
social da comunidade em que se insere.

Em comemoração destes 38 anos de história, o Presidente Do 
Conselho de Administração do Grupo Autónoma, Dr. António 
Lencastre Bernardo, realçou em mensagem à universidade a 
importância de lembrar quem permitiu a sua existência:

“É importante que não se esqueçam as origens, que 
lembremos com gratidão os que nos antecederam, cujo papel 
não foi apenas relevante. Em boa verdade foi fundamental 
como o são todos os momentos que constituem ponto de 
partida para as viagens que consideramos essenciais nas 
nossas vidas.”

O presidente sublinhou ainda o papel dos estudantes nesta 
“viagem”, frisando que a instituição está comprometida a 
“prosseguir o caminho iniciado em 1985”.

Hoje, nos novos tempos, os seus valores humanistas 
prevalecem, continuando com a intenção de construir um 
presente para o futuro – sempre ao serviço da comunidade. 

Aniversário

Universidade 
Autónoma de Lisboa
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No dia 25 de Janeiro, pelas 18h, não perca a inauguração 
da exposição “Lisboa Porto de Partida” do Pintor Abraham 
Levy Lima, na Biblioteca Arquitecto Cosmelli Sant´Anna. 
Poderá visitar a exposição de segunda a sexta das 10h00 às 
13h30 e das 14h30 às 18h00, na rua Alexandre Herculano, 
46 – R/C Dto. 

Brevemente...

25

JAN

14

FEV

27

MAR

10

FEV

24

FEV

02

MAR

Exposição “Lisboa Porto de Partida”

Dia dos namorados 

Um Brinde ao Teatro

Tributo a Elton John no Parque Mayer

Concerto de Saxofone no WC 103

Espetáculo “O principezinho” 

No dia 14 de fevereiro em comemoração do dia de São 
Valentim, a Freguesia irá oferecer jantares românticos para 
duas pessoas, num restaurante escolhido pela mesma. 
Basta enviar-nos o seu melhor poema, quadra ou frase 
romântica com as palavras “Santo António” e/ou “São 
Valentim” até ao dia 2 de fevereiro para o email 
saovalentim@jfsantoantonio.pt

No dia 27 de março, Dia Mundial do Teatro, a Freguesia 
de Santo António vai organizar a quarta edição do evento 
"Brinde ao Teatro", que perpetua todos os anos, em calçada 
portuguesa, na Praça da Alegria, nomes de personalidades 
nacionais ligadas ao teatro. 

No dia 10 de fevereiro, pelas 21h30, não pode perder o 
“Tributo a Elton John”, no Palco Ticketline Parque Mayer. 
O concerto conta com Rodrigo Solton a interpretar os 
maiores êxitos do artista.

No dia 24 de fevereiro, pelas 22h00, venha assistir ao 
concerto de Saxofone de Desidério Lázaro, no antigo WC 
do Jardim Camilo Castelo Branco. 

Esperamos por si. 

O Palco Ticketline Parque Mayer acolhe o espetáculo “O 
principezinho” a partir do dia 2 de março, com uma sessão 
especial, às 15h00, para a freguesia.

O espetáculo estará em cena até ao dia 24 de março.
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Todas as semanas a Freguesia de 
Santo António elabora uma agenda 
eletrónica com os principais eventos 
que acontecem nesta área.

Caso queira receber por e-mail ou 
enviar sugestões para a mesma, 
pode fazê-lo através de:  
comunicacao@jfsantoantonio.pt 

Coloque pf. no assunto:  
AGENDA SANTO ANTÓNIO

/FreguesiaSantoAntonioLisboa
freguesiasantoantoniolisboa
WhatsApp: 933 103 103
X (antigo Twitter) @FSantoAntonioLx

Bem no coração de Lisboa

SEDE (ATENDIMENTO)
Calçada do Moinho de Vento n.º 3 | 1169-114 Lisboa
Tel: (+351) 218 855 230 | Fax: (+351) 218 855 239

ATENDIMENTO ALEXANDRE HERCULANO
Rua Alexandre Herculano, n.º 46 - RC ESQ | 1269-054 Lisboa
Tel: (+351) 210 136 720 (Atendimento) 
Tel: (+351) 219 010 946 (Licenciamento)

Email: info@jfsantoantonio.pt
www.jfsantoantonio.pt


